



oHo-Modellbau aus Berlin bietet diverse Brücken für die Gartenbahn. Die Messeanlage ist gleich komplett aus den eigenen Alubrücken aufgebaut.

Unbekannter in der Schweizer Gartenbahnszene ist auch Ed's Gartenbahn. Zwar liegt der Fokus bei den aktuellen Neuheiten im Harz, trotzdem zeigt er aus der bestehenden Produktpalette viele Schweizer Fahrzeuge, die nach wie vor auf Bestellung erhältlich sind. Wie uns Ed im Gespräch erzählt, sind auch weitere Neuheiten nach Schweizer Vorbildern angedacht.

Das weit im Norden Deutschlands die Schweizer Schmalspurbahnen ein grosses Thema sind, zeigt auch Große-Modelle. Die aktuelle Neuheit, das Trafohaus von Filisur, wurde direkt in der grossen Gartenbahnanlage präsentiert. Am Stand wurden zusätzlich verschiedene Bündner Gebäude gezeigt. Zudem gibt es weitere Ideen mit Bezug zum Bündnerland, die auf die Umsetzung warten, wie Jens Große im Gespräch erläuterte. Am Stand von LGB waren die beiden Markenbotschafter Hendrik Haus-

schild und Andreas Franz vor Ort. Mit im Gepäck hatten sie die Muster der Neuheiten 2025, die Herbstneuheiten wurden allerdings noch nicht verkündet.

Am Stand von Massoth präsentierte Norbert Rosch die Neuheiten. Für Schweizer Gartenbahner besonders interessant: Die ZugzielDisplays für den Allegro sind in einer überarbeiteten Form wieder lieferbar. Zudem ist nun auch eine zweite Variante erhältlich, die im Capricorn eingebaut werden kann. Erfreulich ist auch der Umstand, dass die Firma Massoth die Insolvenz überstanden hat und die Produkte wieder wie gewohnt lieferbar sind. Nebst den bekannten Ausstellern waren in Eschershausen auch Aussteller anzutreffen, die in der Schweiz noch weniger Bekanntheit erlangt haben. An dieser Stelle seien Rocco Meyer mit Miniaturbeton sowie Modellbau Heyn erwähnt. Beide haben in der Schweiz zwar

kein Vertriebsnetz, liefern aber auch direkt in die Schweiz. Ersterer fertigt diverses Zubehör für die Gartenbahn aus Beton, unter anderem auch die Stationsbrunnen der Rhätischen Bahn oder Mauersteine und Brückenelemente. Bei Modellbau Heyn finden die Modellbauer diverse Kleinteile und Zubehör, aber auch Schweizer Bahnhofs-schilder und vieles mehr sind im Sortiment zu finden.

Zum ersten Mal überhaupt wurde in Eschershausen die Lindenberkgupplung einem breiten Publikum präsentiert. Das neue Kupplungssystem bietet einen hohen Spielspass bei hoher Betriebssicherheit. Noch gibt es in der Schweiz kein Vertriebsnetz, vorerst erfolgt die Lieferung für die Schweiz ab Deutschland. Das von Sascha Lindenbergs entwickelte und patentierte Kupplungssystem wird in Einzelteilen als Bausatz geliefert und kann direkt an die



Bei Miniaturbeton gibt es Einzelteile wie Mauer- und Pflastersteine ...



... sowie auch komplettte Zubehörteile wie den Stationsbrunnen der RhB.